

Empresa Familiar Socoal Ltda. reconoce la labor de sus trabajadores en esta tarea:

Un oficio que resulta trascendental para mantener el aseo en el diario quehacer de la comunidad

La ciudad crece y el desafío también de estar a la vanguardia en el manejo de los residuos domiciliarios cumpliendo con las normativas medioambientales como de igual manera de protección a los colaboradores.



Reconocer y valorar el trabajo diario de los colaboradores más directos en la conmemoración del "Día Nacional del Recolector y Recolectora de Residuos Domiciliarios" resulta una prioridad de los integrantes de la Empresa Familiar Socoal Ltda. Desde 1982 la Empresa Familiar está cumpliendo esta tarea de retirar los residuos domiciliarios, que resulta trascendental en la comuna. El gerente general de Socoal Ltda., Germán Álvarez Salas, comentó que "la Municipalidad de Calama en aquella época decidió externalizar el servicio de los recolectores que antes realizaba en forma directa con personal contratado por la misma entidad edilicia". Con el paso del tiempo, quedó establecido por la Ley 21.429, que fue publicada el 10 de marzo de 2022, que el 29 de julio de cada año era el "Día Nacional del Recolector y Recolectora de Residuos Domiciliarios", en la búsqueda

de relevar el trabajo que desarrollan estos colaboradores en el día a día en la comuna. Asimismo, en abril de 2022, tras intensos debates en el Congreso Nacional, se promulgó la Ley N°21.445, que reconoce al recolector de desperdicios como un oficio formalmente protegido y regulado. Esta iniciativa legal mejoró las condiciones en la contratación que buscan en definitiva asegurar los pagos y condiciones de los trabajadores del sector, a través de normas claras y reguladas en las licitaciones y condiciones del servicio de extracción de basura. La labor de retiro de residuos domiciliarios comenzó con cuatro camiones con que contaba el municipio, adicionando tres más para cumplir con lo establecido en el contrato de siete máquinas en aquella época. En la actualidad, la Empresa Familiar cuenta con una flota de vehículos de última generación que cumple dicha

tarea por toda la jurisdicción territorial de la ciudad. Sin embargo, el desafío de la Empresa Familia aumenta con el transcurrir de los años, y con el natural crecimiento de proyectos habitacionales que se generan en la capital de la provincia El Loa para dar soluciones de viviendas a las familias que se suman a la comunidad. En este momento de celebración, es importante reconocer

la visión de futuro del fundador de Socoal Ltda., Héctor "Tito" Álvarez (Q.E.P.D.), quien en 1954 partió como una de las empresas contratistas de servicios a la gran minería del cobre. Y posteriormente, continuó con otros proyectos destinados a cubrir otras

demandas que eran requeridas y necesarias para el desarrollo de la comuna. En 1981 la estatal cuprífera decidió externalizar el retiro de residuos domiciliarios del campamento de Chuquicamata y la planta, asumiendo dicho desafío con tal éxito de este proyecto que nació en esta comunidad, al igual que aquellos que la lideran, los hermanos, Germán y Rodrigo Álvarez Salas, a los cuales se sumó una tercera generación familiar: Germán Antonio. Con una amplia y dilatada experiencia y trayectoria adquirida no tan solo con el trabajo certificado y de calidad que desarrollan en la comuna, sino como aquellos que han efectuado en San Pedro de Atacama y Antofagasta en la región, e Iquique y El Salvador en la zona norte del país, donde se refuerza la idea y el compromiso de que es necesario privilegiar a las empresas locales que cuentan

con altos estándares operativos y de cumplimiento de normativas nacionales e internacionales. El compromiso de Socoal Ltda., explicó el gerente general, Germán Álvarez Salas, "es con la seguridad de las personas que es una prioridad absoluta, implementando rigurosos protocolos y estándares de seguridad en todas las operaciones, asegurando de brindar un ambiente de trabajo seguro para nuestro equipo y la comunidad". De igual manera, agregó que "estamos trabajando arduamente para minimizar el impacto ambiental de los residuos que manejamos, promoviendo la recuperación de recursos y fomentando prácticas sostenibles en toda nuestra cadena de valor. Estamos comprometidos con un futuro más limpio y sostenible para las generaciones venideras".



¡FELIZ DÍA DEL RECOLECTOR!

Empresa calameña, entregando trabajo a calameños

